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 O Delegado Regional da Polícia Civil de Ponte 
Nova, Dr. Carlos Roberto de Souza, anunciou na terça-
-feira, dia 1º de abril, a prisão de mais 02 (duas) pessoas 
envolvidas no desvio de remédios do Hospital de Nossa 
Senhora das Dores, desta vez são medicamentos usados 
na hemodiálise. Os outros dois presos no fim de março, tio 
(PM da reserva) e sobrinho, estão em liberdade provisória.

Mais dois são 
presos por desvio 

de remédios no 
Hospital de Nossa 
Senhora das Dores
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Executivo de Ubá assina adesão 
ao Cimvalpi para ofertar serviços 

de qualidade à população

 O prefeito de Ubá, José Damato Neto (PSD), e o 
secretário municipal de Governo e Planejamento, Antô-
nio Geraldo Alves receberam na quarta-feira, 02 de abril, 
representantes do Consórcio Intermunicipal Multisseto-
rial do Vale do Piranga (Cimvalpi). Eles mantiveram uma 
reunião significativa de trabalho, que marcou a assinatu-
ra do contrato de adesão do município ao Cimvalpi.
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 Veadores da Comissão de Meio Ambiente: Thaffarel 
do Povo (PSB), Marcinho de Belim (PDT) e Gustavo de Fizica 
(MDB), além do vereador Careca Totinho (Avante), realiza-
ram visita/vistoria na primeira lagoa que está abaixo de seu 
nível depois de 85 anos da construção da barragem. A secre-
tária municipal de Meio Ambiente (Semam), Aline Colom-
bari afirma que a obra de reforço da barragem foi necessária 
para evitar rompimento.

Vereadores visitam barragem 
da 1ª lagoa do Passa-Cinco após 

reclamações de moradores

LEIA NESTA EDIÇÃO
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Uma mulher foi 
nomeada para comandar 
a Divisão de Comunicação 

e Divulgação

CÂMARA DE PONTE NOVA
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Diretor da Bartofil 
Distribuidora participa 

de seminário na Paraíba 
onde já funciona o CD

POLÍCIA CIVIL/ERVÁLIA
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Mulher que incendiou 
seu bebê recém-nascido 
foi indiciada por crime 

de homicídio

NEGÓCIOS

PONTE NOVA

ESPORTES
Ana Paula Bacana é ouro 

em Conceição do Pará
 A corredora de rua ponte-novense, 
Ana Paula Bacana, se destacou ao conquistar 
o 1º lugar  no geral feminino: percurso de 10 
quilômetros durante a realização da 24ª Cor-
rida Rústica de Conceição do Pará.
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Prefeito de Ubá, José Damato Neto (com celular na mão) expõe seus objetivos com a adesão ao Cimvalpi
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 Se você 
for para o deser-
to e pegar 100 
formigas pretas e 
cem formigas ver-
melhas grandes e 
colocá-las juntas 
numa jarra, a prin-
cípio nada aconte-
cerá. No entanto 
se você sacudir 
violentamente a jarra e jogá-las 
de volta ao chão, as formigas 
lutarão até que se matem umas 
as outras. Acontece que as for-
migas pretas “pensam” que 
as formigas vermelhas são as 
inimigas e vice-versa, quando 
na realidade o inimigo é quem 
sacudiu a jarra.
 Isso é exatamente o 
que está acontecendo na socie-
dade hoje, liberal contra con-
servador. Negro contra branco, 
pró-máscara x antimáscara. 
A verdadeira questão é, quem 
está sacudindo a jarra e por 
quê? E por que é tão fácil mani-
pular as formigas e colocá-las 
umas contra as outras? No Bra-
sil a 16 anos existia somente 
o povo brasileiro, ou seja, um 
único povo, uma única nação. 
Depois, durante os anos de go-
verno do PT (Partido dos Traba-
lhadores) a esquerda construiu 
um país dividido em brancos, 
bancos homofóbicos, brancos 
machistas, brancos fascistas, 
brancos misóginos. Negros, ne-
gros e pobres, negras e negras 
e pobres. Antes existiam so-
mente os gays. Depois viraram 
LGB, LGBT, LGBTQ, LGBTQ+, 
LGBTQIA, LGBTQIAPN+, que se 
resumem em lésbicas, gays, bi, 
trans, queers, intersexo, asse-
xuais, aromandis e muito mais. 
Ou seja: a criação que Deus fez, 
homem e mulher, a esquerda 
ou satanás, transformou tudo 
isso que nem definição tem.
 Hoje o indivíduo 
pode ser o que se considerar, 
o que ele quiser ser. Tudo 
conforme é pregado segundo 
os ensinamentos de esquer-
da. Dividiu os índios, criou os 

nordestinos e o resto 
do Brasil. Presidente 
e presidenta. Nesse 
período os conceitos 
foram se transfor-
mando. A sociedade 
deixou de ser vítima 
dos bandidos e os ban-
didos passaram a ser 
vítimas da sociedade. 
Filho deixou de ser 

parte da família e se tornou 
propriedade do Estado. Pro-
fessor deixou de ser mestre 
para ser saco de pancada. 
Bandido virou herói e polícia 
virou bandido. Ser corrupto 
virou orgulho, ser honesto vi-
rou piada. E que tantas outras 
distorções dessa esquerda do-
ente que só faz corromper a 
sociedade e o Brasil.
 Se casualmente a es-
querda fez algo de bom certa-
mente não foi com essa inten-
ção, mas sim com a intenção de 
iludir o povo para depois tirar 
proveito e se beneficiar de uma 
sociedade iludida. Agora, tão 
somente pelas misericórdias 
de Deus, o povo se vê com a 
oportunidade de corrigir seus 
erros e mudar seu futuro. O 
inimigo continuará tentando 
destruir a família. Basta saber 
em que lado queremos ficar.
 “Desconheço a au-
toria desse texto que foi pu-
blicado pelo Juiz aposentado 
Everardo Ribeiro, mineiro de 
Unaí. Chegou a Brasília em 
1961, trabalhou como en-
graxate, vendedor de pães e 
jornais. É formado em Direi-
to e é Jornalista. Ocupou di-
versas funções e se destacou 
na área jurídica exercendo 
várias funções no Tribunal 
de Justiça do DF e no Sena-
do. Foi juiz titular da Vara de 
Execuções Criminais do Tri-
bunal de Justiça e 1º suplen-
te de Deputado Distrital”.   
 Parabéns para quem 
escreveu o texto. Não vamos 
desistir do Brasil. Nossa arma é 
a verdade e a busca permanen-
te pela liberdade.

Sabedoria de desconhecido

 Olá, tudo bem?
 Diante dos cenários 
um tanto quanto contur-
bados que estamos presen-
ciando com condenações 
em razão de uso de batom e 
em ações em que a suposta 
vítima é o julgador sem re-
conhecer seu impedimento, 
a tão falada reforma política 
está avançando no Senado 
Federal, com mudanças sig-
nificativas nos sistemas po-
lítico e partidário.
 Tal reforma, abran-
gida por uma Proposta de 
Emenda à Constituição e 
uma Proposta de Lei Comple-
mentar, preveem a necessi-
dade de consolidação da le-
gislação eleitoral dos últimos 
50 anos, como resoluções, 
instruções e outros, evitan-
do a aplicação de legislações 
esparsas e facilitando a ope-
ração do direito, assunto que 
de fato é importante, através 
de um novo Código Eleitoral.
 Tais projetos preve-
em também o fim da reelei-

ção para Presidente, Gover-
nador e Prefeito implantada 
desde o ano de 1997 através 
da Emenda Constitucional 
16, além de estenderem o 
prazo dos respectivos man-
datos de 04 (quatro) para 05 
(cinco) anos e unificação das 
eleições, como era no início 
do período de redemocratiza-
ção do País.
 Uma mudança que 
pode ser importante: em caso 
de condenação criminal, a 
inelegibilidade do político 
será de no máximo 08 (oito) 
anos. Hoje conta-se a partir 
do trânsito em julgado, ou 
seja, do momento em que não 
cabem mais recursos, o início 
do prazo para a inelegibili-
dade. Dependendo do texto 
aprovado, alguns políticos 
poderão ser reabilitados para 
a vida pública.
 Além disso, parece 

que será proibida a utilização 
de criptomoedas em financia-
mento eleitoral e, claro, foco 
no combate às chamadas no-
tícias falsas, ou fake news.
 Haverá também 
restrições à criação de novos 
partidos, bem como a reser-
va de 20% das cadeiras do 
legislativo para candidatu-
ras femininas.
 Confesso que a coin-
cidência de eleições pode ter 
dois caminhos: ser vantajosa 
em termos econômicos, já 
que o País literalmente para 
a cada dois anos por conta 
das eleições mas também ser 
ruim já que o eleitor corre o 
risco de ficar menos escla-
recido. Que os debates a res-
peito de tais mudanças sejam 
amplos e que a sociedade ci-
vil participe através de seus 
representantes. Aguardemos. 
Um abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Ideal é que Jair Bolsonaro morresse politicamente, 
pois o Brasil não merece esse negacionista!

O avanço da reforma política!

 O ideal seria que o ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL) 
morresse politicamente e que a 
prisão fosse o seu último destino. 
Foi o que afirmou na segunda-fei-
ra passada, 31 de março, o colu-
nista Josias de Souza durante o 
UOL News, do Canal UOL, ao ana-
lisar entrevista concedida pelo 
político ao jornal Folha de S.Paulo 
no fim de semana passada. 
 “Essa história de 
“morte política” é uma tentativa 
de Bolsonaro de fazer pose, de 
caprichar na pose de vítima po-
liticamente. Mas o ideal mesmo 
seria que Bolsonaro morresse po-
liticamente. O ideal mesmo é que 
ele não retornasse mais à vida 
democrática, porque não mere-
ce”, disse Josias de Souza.
 É incompreensível 
que existam pessoas que ainda o 
consideram um líder! O cara não 
gosta de mulher (eu não te estu-
pro porque você é feia!), detesta 
jornalista (a não ser os seus ba-
juladores da antiga Jovem Pan), 
ataca jornalista mulher (ela quer 
dar o furo!), ri da morte (eu não 
sou coveiro!), negacionista (isto é 
uma gripezinha!), zomba da doen-
ça (estou sem ar!), amante de tor-
turador e da Ditadura Militar (viva 
Brilhante Ustra!).
 Jair Bolsonaro conce-
deu entrevista coletiva na porta 

do Senado Federal no dia 26 de 
março, data em que ele foi consi-
derado réu por tentativa de golpe 
de estado.  Ele disse que a prisão 
seria sua morte. Ele ainda acredi-
ta vai concorrer. Mas como? Ele 
está inelegível até 2030.
 Vamos falar de Ponte 
Nova: por aqui ele perdeu no 1º 
e 2º turno, em 2018, contra Fer-
nando Haddad; em 2022 perdeu 
para o PT: deu Lula no 1º e 2º 
turno. Qual a obra que Jair Bolso-
naro trouxe para a Terra da Goia-
bada-cascão? 
 A esquerda trouxe o 
IFMG, recursos para contenção 

de encosta (Bairro Progresso/PAC 
Infraestrutura), SAMU Regional, 
Corpo de Bombeiros, Vara Federal 
e verba de emenda parlamentar 
(R$ 4 milhões para adquirir o ace-
lerador nuclear para implantação 
da radioterapia do Hospital de 
Nossa Senhora das Dores.
 O Prefeito Sette de 
Barros, que governou Ponte 
Nova entre 1983 e 1988 costu-
mava chamar seus adversários 
políticos de pústula ambulante. 
Talvez seja o melhor adjetivo 
para Jair Bolsonaro: doença in-
fecciosa causada por bactérias, 
vírus, fungos ou parasitas!
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Empresário ponte-novense 
participa de seminário na Paraíba

 Eles mantiveram 
uma reunião significativa de 
trabalho que marcou a assina-
tura do contrato de adesão do 
município ao Cimvalpi. Houve 
aprofundamento dos conhe-
cimentos sobre o Consórcio e 
sobre os diversos programas 
que são oferecidos pela enti-
dade que congrega dezenas de 
municípios.
 A coordenadora do 
SIM, Daniela Fialho, condu-
ziu uma apresentação deta-
lhada sobre o Programa de 

namento do CD, o que ocorreu 
com excelência de soluções. 
 Ele também parti-
cipou, em João Pessoa, do 2º 
Congresso e Feira de Oportu-
nidades para Municípios da 
Paraíba (Confep), onde teve 
oportunidade de expor para 
os participantes a atuação da 
Bartofil Distribuidora, empre-
sa de origem ponte-novense, 
que tem, ainda, outro CD em 
Feira de Santana, na Bahia. 
 Na última semana 
de março, Carlos Bartolomeu 
esteve em Recife, capital de 
Pernambuco, onde a empresa 
recebeu o Disco de Ouro da 
empresa francesa Saint-Go-
bain, por recordes de venda 
de seus produtos nos CDs.

 O prefeito de Ubá, 
José Damato Neto (PSD), e o 
secretário municipal de Go-
verno e Planejamento, Antô-
nio Geraldo Alves receberam 
na quarta-feira, 02 de abril, o 
Secretário-executivo Frederi-
co Brum de Carvalho, o Diretor 
Institucional José Adalberto 
de Rezende e a coordenadora 
do Programa de Inspeção Mu-
nicipal/SIM, Daniela Fialho, 
representantes do Consórcio 
Intermunicipal Multissetorial 
do Vale do Piranga (Cimvalpi).

 Desde 24 de mar-
ço, o empresário Carlos Bar-
tolomeu, diretor da Bartofil 
Distribuidora, encontra-se no 
Nordeste brasileiro buscando 
parcerias para alavancar os 
produtos a serem revendidos 
pelo Centro de Distribuição 
(CD) que opera na cidade de 
Campina Grande, na Paraíba. 
 Nesta primeira se-
mana de abril ele manteve 
contato com vice-governador 
Lucas Ribeiro (PP), que é de 
Campina Grande, e com a se-
cretária de estado de Turismo 
e Desenvolvimento Econômi-
co, Rosália Lucas. Segundo 
Carlos Bartolomeu, o encontro 
foi para resolver questões tri-
butárias em razão do funcio-

Inspeção Municipal, ressal-
tando suas especificidades e 
importância para a garantia 
de qualidade e crescimento 
dos produtores locais. No fi-
nal da manhã de 02 de abril 
os representantes do Cimvalpi 
também se reuniram no gabi-
nete do secretário municipal 
de Mobilidade Urbana, Meio 
Ambiente e Agricultura, Cae-
tano Mariano de Souza, para 
discutir futuros encontros 
com os coordenadores dos 
outros programas destinados 

aos municípios consorciados.
 Após o encontro o 
prefeito de Ubá, José Dama-
to Neto (PSD) comentou:  “É 
muito importante para a ci-
dade de Ubá fazer parte hoje 
do Cimvalpi. Nossa adesão 
permitirá oferecer uma gama 
ampliada de serviços à po-
pulação, com preços mais 
acessíveis e uma qualidade 
superior. Estamos prontos 
para aumentar a variedade 
de serviços disponibilizados 
aos cidadãos ubaenses”.

Com um CD operando em Campina Grande, a Bartofil Distribuidora foi 
representada por Carlos Bartolomeu, que manteve contato com o vice-governador

Município de Ubá assina 
contrato de adesão ao Cimvalpi

 A secretaria de Jus-
tiça e Segurança Pública (Se-
jusp) coordenou a Operação 
Aurora, ao longo do mês de 
março, mobilizando milha-
res de profissionais das for-
ças de segurança e institui-
ções parceiras para reforçar 
o combate à violência contra 
a mulher no estado. 
 Essa união de es-
forços resultou em cente-
nas de prisões e um amplo 
alcance preventivo. A ope-
ração contou com mais de 
21 mil profissionais e 05 
(cinco) mil viaturas, reali-
zando 5.339 diligências, que 
levaram ao atendimento de 
13.333 vítimas e à prisão de 
535 pessoas, sendo 93% em 
flagrante. Além disso, 09 
(nove) adolescentes foram 
apreendidos. As forças de se-
gurança cumpriram 73 man-
dados de busca e apreensão, 
recolhendo 31 armas de fogo 
e 30 armas brancas. Foram 
realizadas 1.998 ações edu-
cativas, como palestras e 
distribuição de material in-

formativo, alcançando mais 
de 40 mil pessoas. 
 Essas iniciativas 
buscaram conscientizar a 
população e fornecer in-
formações sobre como de-
nunciar e buscar ajuda. A 
operação também reforçou 
a apuração das denúncias, 
com 439 registros recebidos 
via Disque Denúncia Uni-
ficado (DDU) 181 e 198 por 
outros canais, evidenciando 
a confiança da população 
nas forças de segurança. No 
suporte às vítimas, foram 
feitas 1.429 visitas tranqui-
lizadoras para monitorar 
mulheres em situação de 
vulnerabilidade. 
 Participaram da 
Operação Aurora a Sejusp a 
secretaria de estado de De-
senvolvimento Social, As po-
lícias Militar e Civil, o Corpo 
de Bombeiros Militar Corpo 
de Bombeiros Militar, o Mi-
nistério Público, a Defenso-
ria Pública de Minas Gerais 
(DPMG), a Polícia Rodoviá-
ria Federal.

Balanço da “Operação Aurora” 
de combate à violência contra a 

mulher no estado de MG

Daniela Fialho, Prefeito José Damato Neto, Fred Brum, secretário Antônio Geraldo Alves e José 
Adalberto Rezende (crédito da foto: divulgação)

Daniela Fialho, Fred Brum e José Adalberto, no lado esquerdo da mesa, escutam ponderação do 
Prefeito José Damato Neto, ao lado do secretário Antônio Geraldo Alves (crédito da foto: divulgação)

A secretária Rosália Lucas, o vice-governador Lucas Ribeiro (PP) e o empresário Carlos Barto-
lomeu (crédito da foto: divulgação)

MÊS DA MULHER



@domingossaviobaiao -  Em memória do 
futebol!

@batistaadrianapereira – Buscando no-
vos caminhos!

@greisonanderson – Alcançado os espa-
ços abertos!

@polianaromualdogabriel – Tenho orgulho 
de ser mãe atípica
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 A carismática jornalista Isabella Ottoni come-
morou mais uma aniversário no dia 1º de abril (é de 
verdade/rsrsrsrs). Lembrar sempre é bom: ela apre-
senta o Jornal Educar, da TV Educar, mas nas horas 
vagas e nos momentos de inspiração (quase sempre) 
dá show nos palcos da música.  Equipe do Líder Notí-
cias envia corações de alegria. Parabéns! 

Isabella Ottoni

 Para quem estava nos palcos realizando ani-
mações e apresentações, o novo locutor-apresentador 
da Líder FM 93,9 MHz, Leo Rocha, que antes se deno-
minava Leo Locutor, a coisa mudou. Agora ele envia 
sua potente voz para o espaço. Seja bem-vindo. Sauda-
ções do Líder Notícias!

Leo Rocha

Irani Gerente
 O profissio-
nal de mídia, Irani 
Silva, gerente do 
Grupo Líder de Co-
municação, Mídia 
e Eventos, comple-
tou mais uma pri-
mavera na semana 
passada (26/03). 
Os companheiros 
de redação do Lí-
der Notícias dese-
jam muitos anos de 
vida. Parabéns!
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Servidora da Câmara e Ponte Nova participa 
de Seminário Nacional de Contratações Públicas

Conselheiro do TCU Antonio Anastasia e a servidora da Câmara Kamila Magalhões durante a realização do 
Seminário (crédito da foto: divulgação)

Depois de 34 anos, uma mulher assume a 
Divisão de Comunicação e Divulgação da Câmara
 Criada em 1991, 
com o nome de Assessoria 
de Imprensa, que teve como 
primeiro assessor Marcos 
Dias, a Câmara Municipal 
de Ponte Nova só teve, até 
o momento, assessores ho-
mens. Depois de Marcos, 
que ficou até 1996. O novo 
nome foi o Repórter Foto-
gráfico e redator Ronaldo 
Fernandes, que assumiu em 
janeiro de 1997 permane-
cendo até 30 de dezembro 
de 2024 (27 anos no cargo).
 Em janeiro de 
2025, assumiu o jornalista 
e especialista em Marke-
ting Esportivo e gestor da 
TV Educar, Gustavo Faria. 
Mas, a história mudou no 

último 26 de março, quando 
o presidente do Legislati-
vo ponte-novense, verea-
dor Wellington Neim (PP) 
nomeou Laeticie “Letícia 
Schiavo” Martins Carvalho 

para o cargo de grande im-
portância para gerenciar 
informações e repassá-las 
aos meios de comunicação, 
além de gerar conteúdos 
para as redes sociais.

PONTE NOVA

jurídica nos processos ad-
ministrativos”, diz nota da 
Câmara de Ponte Nova.
 “Foi uma experiên-
cia enriquecedora, na qual 
pude ampliar meu conheci-
mento sobre as novas práti-

ros do Tribunal de Contas da 
União (TCU), o ex-senador 
e ex-governador de Minas 
Gerais, Antônio Anastasia, e 
Benjamin Zymler. Também 

cas e legislações no setor de 
licitações. As palestras e de-
bates proporcionaram uma 
visão ampla das tendências 
atuais em processos licitató-
rios e contratuais”, Afirmou 
Kamila Magalhães.

presente ao lançamento de 
livro de Carlos Tiago, o de-
sembargador do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais, Ro-
gério Medeiros.

 A Chefe da Divisão 
Administrativa da Câmara de 
Ponte Nova, Kamila Maga-
lhães, participou do II Seminá-
rio Nacional de Contratações 
Públicas, realizado entre os 
dias 26 e 28 de março de 2025, 
no Auditório da Faculdade de 
Direito da UFMG. O seminário 
abordou temas como a aplica-
ção da nova Lei de Licitações 
(Lei nº 14.133/2021), estraté-
gia de inovação, governança 
e planejamento nas contrata-
ções públicas.
 Ela destacou a im-
portância do seminário para 
atualizar e aprimorar as 
práticas de licitações, men-
cionando a oportunidade de 
ampliar conhecimentos sobre 
as novas diretrizes e trocar 
experiências com profissio-
nais renomados. “Eventos 
como esse reforçam a neces-
sidade de constante capaci-
tação dos gestores públicos, 
garantindo maior eficiência, 
transparência e segurança 

 Na sexta-feira pas-
sada, 28 de fevereiro, o pon-
te-novense Carlos Thiago J. 
de Azevedo, assessor da Câ-
mara de vereadores de Belo 
Horizonte, cientista políti-
co, sociólogo e especialista 
em administração, lançou, 
pela manhã, seu livro “Go-
vernança Pública e Indica-
dores Contábeis”, com a 1ª 
tiragem (500 exemplares) 
já esgotado. “Um detalhe: a 
tiragem inicial foi impressa 
em gráfica de Ponte Nova, 
exigência minha junto à 
IMG Editora”, comentou 
Carlos Tiago J. de Azevedo.
 Carlos Tiago tem 
passagens por Ponte Nova 
na época em que governava 
o município o Prefeito João-
zinho de Carvalho (2009-
2012), chegando ao cargo 
de secretário municipal de 
Planejamento e Desenvolvi-
mento Econômico. Ele coor-
denou, a pedido do prefeito, 
todo o processo de implanta-
ção do Corpo de Bombeiros 
em Ponte Nova, que foi inau-
gurado em 2012.
 O lançamento foi 
prestigiado pelos conselhei-

Ponte-novense lança livro durante o 
Seminário de Contratações Públicas
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Presidente Kadu Soares concede entrevista 
e fala de reestruturação da instituição

positivas disponibilizadas 
por vereadores. 
 “O Consepis pre-
cisa ser reestruturado e 
buscar novos membros, 
pois são poucos e as de-
mandas cresceram. Temos 
parceiros fortes, mas eu 
serei obrigado a deixar a 

lio Garcia, na Avenida Nossa 
Senhora das Graças, Bairro 
Guarapiranga.
 *Em 2007, a Orga-
nização das Nações Unidas 
(ONU), criou o Dia Mundial 
da Conscientização do Autis-
mo, que é celebrado todo dia 
02 de abril. Essa data foi es-
colhida com o objetivo de le-
var informação à população 
para reduzir a discriminação 
e o preconceito contra os in-
divíduos que apresentam o 

presidência por questões 
familiares e de saúde. Pre-
ciso dedicar mais tempo à 
família”, disse Kadu.
 Se você quiser ter 
acesso à entrevista na ínte-
gra acessando www.liderno-
tícias.net ou lídernoticas-
nanet (Instagram).

TEA (Transtorno do Espec-
tro Autista). 
 Levantamento rea-
lizado pela editoria do Líder 
Notícias, em 2024, mostrava 
que existiam mais de 300 
autistas, em Ponte Nova. 
Entretanto, pouco mais de 
50 estavam cadastrados nas 
secretarias municipais de 
Saúde e de Assistência Social 
e Habitação e na APAE (Asso-
ciação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais).

 O presidente do 
Conselho de Segurança Pú-
blica e Integral Social (Con-
sepis), Eduardo “Kadu” 
Henrique Soares, esteve na 
redação do Líder Notícias, 
dia 1º de abril quando foi en-
trevistado pelo editor do jor-
nal, jornalista Ricardo Motta, 
com suporte de filmagens e 
edição de vídeo  do repórter 
Diego Siman, e de fotografias 
de Fabiano José, que é desig-
ner gráfico e diagramador.
 O popular Kadu 
veio para Ponte Nova na 
década de 2.000, oriundo 
de São Paulo, onde a família 
de seus pais ainda mora. Na 
terra da goiabada-cascão, 
ele ocupou cargos públicos: 
chefe de Posturas, chefe 
Transportes e membro do 
Codema (voluntário). Na 
vida privada, ele tem uma 
oficina de mecânica indus-
trial, na Ria João Alves de 
Oliveira, entre os bairros 
Triângulo e Rasa.
 Ele ocupa a presi-
dência do Consepis há vários 
anos, onde tem expandido 
atuação na captação de re-
cursos que são empregados 
em instituições de seguran-
ça pública, tais como as po-
lícias Civil e Militar, Corpo 
de Bombeiros.  A instituição 
presidida por Kadu conse-
guiu também Emendas Im-

 No Dia Mundial e no 
*Dia Mundial de Conscienti-
zação do Autismo, que trans-
correu no dia 02 de abril, o 
repórter do Líder Notícias, 
Diego Siman, entrevistou a 
Mãe Atípica, a pedagoga Po-
liana Romualdo, com repro-
dução nas mídias digitais. “É 
preciso celebrarmos a im-
portância da inclusão e do 
respeito. O autismo nos traz 
desafios, mas também nos 
ensina a lutar por um mundo 
mais acessível para todos. 
Tenho orgulho de ser mãe de 
autista”, disse Poliana.
 O Coletivo Mães Atí-
picas marcou para a manhã 
do próximo domingo, 06 de 
abril de 2025, a 2ª Caminha-
da de Conscientização Sobre o 
Autismo Ponte Nova, que sai-
rá do espaço de multiuso do 
jardim da Praça Cid Martins 
Soares, às 8 horas, seguindo 
pela Avenida Dr. Francisco 
Vieira Martins, com encerra-
mento em frente ao Ginásio 
Poliesportivo Governador Hé-

Dia Mundial de Conscientização do 
Autismo tem caminhada em Palmeiras

Flagrante da 1ª Caminhada de Conscientização do Autismo, em 2024

Doce de Leite Viçosa terá um dia especialmente 
dedicado ao produto de liderança nacional

 Doce de Leite Viço-
sa, produto fabricado pela Fu-
narbe (Fundação Arthur Ber-
nardes), ligada à Universidade 
Federal de Viçosa (UFV) agora 
tem um dia só seu para come-
morações. A Câmara Munici-
pal da Cidade Universitária 
aprovou na última semana de 
março o projeto de lei que cria 
a Festa do Doce de Leite Viçosa 
e a inclui no calendário oficial 
de eventos e festas da cidade. 
 Além dessa medi-
da, também foram aprovados 
projetos de lei que declaram o 
doce como Patrimônio Cultu-
ral Imaterial de Viçosa e ins-
titui o dia 30 de agosto como 
o “Dia do Doce de Leite Viço-
sa”. De autoria da vereadora 
Vanja Honorina (União Bra-
sil), as propostas visam valori-
zar o tradicional produto, que 
é comercializado e conhecido 
internacionalmente.  Com a 
valorização e a festa, a expec-

tativa é de que seja promovido 
a cultura, o turismo e a gastro-
nomia viçosense. 
 Vale lembrar que o 
Doce de Leite Viçosa já con-
quistou o título de melhor doce 
de leite do Brasil ao vencer 10 
vezes o Concurso Nacional de 
Produtos Lácteos.  Em maio 
de 2023, Viçosa ainda foi ofi-
cialmente reconhecida como 
a Capital Estadual do Doce de 

Leite, por meio da Lei Estadu-
al reforçando a importância do 
produto para o município.  
 O Doce de Leite Vi-
çosa também já foi declarado 
como Patrimônio Cultural 
Imaterial de Minas Gerais por 
meio de lei que reconhece 
o processo de fabricação do 
Doce de Leite Viçosa como 
parte do patrimônio histórico 
e cultural do estado.

CONSEPIS/PONTE NOVA
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 O “Espaço Amaran-
the”, que conta com uma cons-
trução de pau a pique, bancos 
e outras estruturas feitos com 
materiais reaproveitados, além 
de um jardim vertical, foi inau-
gurado no Parque Ecológico de 
Itabirito localizado no Bairro 
Nossa Senhora de Fátima. 
 A entrega desse espa-
ço aconteceu na semana pas-
sada (27/03) foi realizada pela 
secretaria m municipal demeio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, de Itabirito em 
parceria com a Herculano Mi-
neração. A ação faz parte da 
apresentação de resultados 

do Programa Cultivar, da mi-
neradora, que contou com a 
participação de uma servidora 
pública e dos moradores dos 
bairros Gutierrez e Portões, que 
compartilharam técnicas de 
bioconstrução e permacultura.
 “Essa iniciativa re-
força nosso compromisso com 
a preservação ambiental e 
a promoção de práticas sus-
tentáveis, além de incentivar 
toda a população a participar 
ativamente da construção de 
espaços ecológicos”, afirmou 
o secretário de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentá-
vel, Frederico.

Vereadores visitam barragem do 
Passa-Cinco após reclamações de moradores

Espaço ecologicamente 
equilibrado é inaugurado no 
Parque Ecológico de Itabirito

Joãozinho de Carvalho, (PTB) 
foi assinado convênio com di-
reção da Usina Hidrelétrica de 
Candonga, que enviou técnicos 
para realizar uma topobati-
metria, que é uma técnica que 
combina dados de topografia 
e batimetria para criar um mo-
delo do terreno, tanto em terra 
quanto submerso. 
 “Os estudos aponta-
ram que a lagoa tinha 1,2 qui-
lômetro de extensão, cerca de 1 
milhão e 200 mil metros cúbi-
cos de água e a profundidade 
variava de 03 (três) metros a 
11 metros de lâmina d’água. 
Agora são apenas 600 metros 
de comprimento e o nível da 
água rebaixado em quase 06 
(seis) metros de profundidade”, 
comentou Marcinho de Belim 
(PDT), que é secretário da CDMA.
 O projeto de constru-
ção da barragem da lagoa do 
Passa-Cinco é da administração 
anterior (2017-2024), quando 
era prefeito Wagner Mol Gui-
marães (PSB) e custou aos co-
fres públicos R$1.850.000,00. 
O sistema adotado para a cons-
trução da obra alterou o espaço 
que é uma Área de Preservação 
Permanente (APP) consolida-
da, desde sua construção na 
década de 1940. 
 A represa passou por 
reforma em 2011, sem que o 
ecossistema fosse modificado. 
Tinha risco de rompimento, 
mas a reparação foi feita com 

críticas da Bacia do Rio Doce, 
começando pelo Rio Gualaxo do 
Norte, um dos mais atingidos 
pelo desastre. 
 Durante a inspeção, 
os analistas verificaram a situ-
ação das margens, nas quais 
quase 100 quilômetros de mata 
ciliar foram destruídos e um vo-
lume expressivo de sedimentos 
permanece acumulado. O desa-
fio agora é conter esse material, 
evitando que volte a ser levado 
para a calha dos rios Gualaxo do 
Norte, do Carmo e Doce.
 Para isso, o plano pre-
vê obras de contenção, revege-
tação com gramíneas e replan-
tio de espécies nativas da Mata 
Atlântica. A equipe identificou 
pontos estratégicos para a re-
cuperação da vegetação e para 
a revitalização das nascentes e 
áreas de recarga hídrica.
 Outro ponto crítico 
analisado foi o reservatório da 

foram detectados diversos danos 
em sua estrutura. 
 “Como forma de pro-
mover a segurança da popula-
ção a jusante da barragem o 
executivo aderiu às recomenda-
ções feitas pelos agentes fiscali-
zadores. Para que toda estrutura 
fosse reforçada de forma segura, 
por se tratar de um reservató-
rio artificial, o primeiro passo 
foi realizar o levantamento de 
dados técnicos estrutural da la-
goa, como a profundidade e ex-
tensão”, disse Aline Colombari, 
que confirmou a contratação de 
empresa especializada que está 
realizando o reforço da estrutura 
da barragem.

cos iniciaram a avaliação de 
áreas onde será conduzida a 
investigação de contaminação 
do solo, subsolo e sedimentos. 
A análise busca identificar a 
presença de metais pesados 
como ferro, manganês, alumí-
nio, chumbo, cromo, vanádio 
e cádmio, substâncias que 
podem comprometer a fauna 
aquática, o sedimento dos rios 
e a segurança das populações 
ribeirinhas.

 Na segunda-feira pas-
sada, 31 de março, a reportagem 
do Líder Notícias, representada 
pelos jornalistas Ricardo Motta 
(editor) e Diego Siman (repór-
ter), acompanhou, na parte da 
tarde, os vereadores da Comis-
são de Defesa do Meio Ambien-
te (CDMA) da Câmara composta 
por Thaffarel do Povo (PSB), 
Marcinho de Belim (PDT), e 
Gustavo de Fizica (MDB), além 
do vereador Careca Totinho 
(Avante). Eles foram verificar de 
perto a construção da barragem 
da 1ª lagoa do Parque Natural 
Municipal Tancredo Neves, no 
Passa-Cinco.
 Os vereadores ficaram 
espantados e indignados com 
o que viram.  Gustavo de Fizica 
(MDB) arriscou ao dizer que não 
existe mais lagoa do Passa-Cin-
co: “Agora tem que se chamar 
Córrego do Passa-Cinco”. O 
presidente da CDMA, Thaffarel 
do Povo (PSB) disse que a cons-
trução abaixou o nível da lagoa 
em mais de 05 (cinco) metros. 
“Desse jeito a lagoa perde a sua 
importância, pois  a umidade 
do ar desaparece. O nível de 
água ficou prejudicado e não 
há mais facilidade para que os 
animais venham matar a sede”, 
disse Thaffarel do Povo (PSB).
 Marcinho de Belim 
(PDT) observou que em 2011, 
quando Ricardo Motta era pre-
sidente do Codema e Diretor 
do Parque Natural Municipal 
Tancredo Neves, e o prefeito era 

 Quase 10 anos 
(05/11/2025) após o rompimen-
to da Barragem de Fundão, em 
Mariana, em Minas Gerais, que 
resultou no maior desastre am-
biental da história do Brasil, as 
ações de reparação ambiental 
avançam sob nova coordenação. 
 Baseado no Novo Acor-
do do Rio Doce, técnicos do Insti-
tuto Brasileiro do Meio Ambiente 
e dos Recursos Naturais Renová-
veis (Ibama) iniciaram uma série 
de vistorias em áreas impactadas 
pelo desastre, avaliando de per-
to as condições da Bacia do Rio 
Doce e o cumprimento das medi-
das de recuperação.
 Em fevereiro, 16 ana-
listas ambientais de 03 (três) 
diretorias do Ibama: Qualida-
de Ambiental, Biodiversidade 
e Florestas, e Licenciamento, 
além das Superintendências do 
Ibama em Minas Gerais e no Es-
pírito Santo, percorreram áreas 

mão de obra da própria Prefei-
tura, sem gastos adicionais e 
durou 13 anos, sem problemas. 
A visita repercutiu na reunião 
ordinária da Câmara, realizada 
na noite de 31 de março com 
exibição de um vídeo mostran-
do a situação da lagoa.
 Secretária munici-
pal de Meio Ambiente explica 
a intervenção na barragem do 
Passa-Cinco – Ouvida pela edito-
ria do Líder Notícias, a servidora 
Aline Colombari disse que órgãos 
fiscalizadores competentes re-
alizaram vistorias na barragem 
da  lagoa. Como resultado destas 
vistorias, algumas recomenda-
ções foram realizadas, visto que, 

Usina Hidrelétrica de Risoleta 
Neves (Candonga), que ainda re-
tém mais de 09 (nove) milhões 
de metros cúbicos de rejeitos de 
mineração. A lama depositada 
ali pode carregar contaminantes 
para o restante da Bacia Hidro-
gráfica do Rio Doce, tornando 
urgente a avaliação ambiental 
do impacto que esses rejeitos 
vêm causando e análise quanto 
à sua remoção. 
 Além disso, os técni-

Começam novos esforços para recuperação 
dos estragos pela lama da Samarco

Equipe do Ibama observam margens da lagoa marginal em Barra Longa (crédito da foto: divulgação Ibama)

Vereadores Marcim de Belim (PDT), Careca Totinho (Avante), Gustavo de Fizica (MDB) e Thaffarel do Povo 
(PSB) perto do vertedouro (ladrão) que fica mais de cinco metros abaixo do reforço da barragem (crédito da 
foto: Diego Simam/Líder Notícias)

Vereadores da Comissão de Meio Ambiente, além do vereador Careca Totinho (Avante)  vistoriaram a primeira lagoa que está abaixo de seu nível depois de 85 anos da construção da barragem

PONTE NOVA
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Testagem gratuita de Infecções 
Sexualmente Transmissíveis como AIDS

Prefeito Dr.  Milton (Avante) e Secretária de Saúde Kátia de Carvalho Irias 
recebem direção da Faculdade Suprema gestora da Faculdade Dinâmica

 A Universidade 
Federal de Viçosa iniciou o 
oferecimento de testagem 
gratuita de infecções se-
xualmente transmissíveis 
(ISTs), como HIV, sífilis, 
hepatites B e C, para a po-
pulação geral. A testagem é 
realizada por meio de uma 
consulta de enfermagem, 
que inclui aconselhamento 
e a coleta de amostras para 
os exames. 
 Os interessados 
devem comparecer à Uni-
dade de Atenção Especia-
lizada em Saúde (UAES), 

 Na última sexta-
-feira, 28 de fevereiro, no 
prédio-sede da Prefeitura 
de Ponte Nova, Avenida 
Caetano Marinho, nº 306, 
o Prefeito Dr. Milton (Avan-
te) e a secretária municipal 
de Saúde, Kátia de Carva-
lho Iriais receberam no 
gabinete da administração 
2025-2028, o Diretor-geral 
da Faculdade Suprema/
Faculdade de Ciências Mé-
dicas e da Saúde, de Juiz de 
Fora, Dr. Jorge Montessori 
e do Diretor-financeiro Dr. 
Ângelo Lopes.
 Objetiva da visita foi 
informar, oficialmente ao Po-
der Executivo, que em dezem-
bro do ano passado (2024) 
o Diretor-geral, José Cláudio 
Maciel de Oliveira, oficializou 
a inclusão da Suprema no 
quadro de mantenedores da 

conhecidas por trajetórias 
robustas e de qualidade na 
oferta de cursos de gradu-
ação e de pós-graduação, 
contribuindo ainda mais 

pessoas e transformar a 
sociedade por meio da 
educação e representa a 
união de forças entre as 
02 (duas) instituições, re-

localizada na Praça W, 
número 110, atrás da pre-
feitura de Viçosa, de se-
gunda a sexta-feira, das 
6h30min às 18 horas. 
Para realizar os testes, é 
necessário apresentar um 
documento de identidade 
com foto (RG) para a ela-
boração do laudo. 
 Os resultados são 
confidenciais e o atendi-
mento é realizado de forma 
acolhedora e respeitosa. 
Mais informações podem 
ser obtidas pelo telefone 
(31) 3612-5580.

Faculdade Dinâmica.
 Na reunião de 
21/03, Também estavam 
presentes na reunião o Di-
retor-geral da Faculdade de 
Dinâmica, de Ponte Nova, 
José Cláudio Maciel, e o co-
ordenador do Internato o 
proctologista Dr. Fernando 
Coutinho, o assessor da Fa-
culdade Suprema, Marco 
Túlio, e a assessora do gabi-
nete Sandra Regina Brandão 
de Oliveira. O Prefeito Dr. 
Milton (Avante) e a Secretá-
ria de Saúde, Kátia de Car-
valho Iriais saíram anima-
das do encontro, “pois esta 
parceria significa avanços 
na saúde de Ponte Nova".
 A parceria firmada 
com a Faculdade Supre-
ma fortalece a missão da 
Faculdade Dinâmica do 
Piranga (Fadip) de formar 

para a consolidação de 
Ponte Nova como um polo 
educacional para o desen-
volvimento do ensino, pes-
quisa e extensão.

PONTE NOVA

UFV

Secretária de Saúde Kátia de Carvalho Irias e o Prefeito Dr. Milton/Avante (a centro) receberam os diretores da Faculdade Suprema e da Fadip (crédito 
da foto: divulgação da Prefeitura)

UFV disponibiliza testes rápidos para identifica ISTs (crédito da foto: Google)
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Apartamento espaçoso e aconchegante no Santo 
Antônio. Este apartamento de 120,00 m2, possui 3 
quartos, sendo 1 suíte, sala para 2 ambientes, 
copa/cozinha, despensa, área de serviço e um 
terraço privativo incrível com 1 quarto e 1 banheiro. 
Localização privilegiada, a poucos passos do 
supermercado Poupy, com fácil acesso às principais 
vias da cidade.

O espaço ideal para o seu negócio no Centro.
Ampla sala comercial, medindo aproximadamente 
50m², possuindo 01 banheiro e 01 copa.

Apartamento dos sonhos com lazer e conforto! 
Apartamento espaçoso e elegante, no centro histórico 
de Ponte Nova. Com acabamento impecável e tudo o 
que você precisa para viver momentos inesquecíveis. 
Localização privilegiada: No coração do centro 
histórico. Espaços amplos e aconchegantes: 3 quartos, 
incluindo uma suíte com banheira de hidromassagem 
para relaxar após um longo dia.

Ponto Comercial Estratégico no Guarapiranga: 
Sua Próxima Oportunidade de Sucesso!
Excelente ponto comercial, muito bem localizado em 
bairro movimentado e com grande fluxo de pessoas. 
Imóvel amplo, contendo loja e sobre loja, 02 
banheiros e espaço para vários ambientes.

Lote Imperdível no Cidade da Serra
Excelente lote de 242m², com 12,10m de frente e 
fundos e 20,00m nas laterais. Perfeito para construir 
o imóvel dos seus sonhos em uma localização 
privilegiada. 

Lote exclusivo, com 462,00 m² e excelente localização 
dentro do Condomínio Estrela da Mata, oferece a 
oportunidade perfeita para construir a casa dos seus 
sonhos. Desfrute de um ambiente tranquilo e seguro, 
com fácil acesso a todas as comodidades que o 
condomínio oferece. Possui segurança 24 horas e lazer 
completo, incluindo quadra esportiva, playground, 
quadra de beach tennis, academia, espaço gourmet, 
piscina, deck e brinquedoteca. Ideal para construir a casa 
dos sonhos em um local com privacidade e diversas 
opções de lazer.
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Trabalho publi-
cado na revista “Zoo-
taxa” mostra que uma 
pesquisa da Universida-
de Federal Viçosa (UFV) 
descobriu uma espécie 
inédita de inseto que 
vive no Parque Estadual 
da Serra do Brigadeiro. 
 O estudo foi 
desenvolvido pelos es-
tudantes de pós-gradu-
ação em Entomologia 
Igor Amaral e Erika Ci-
fuentes-Vargas e pelo 
professor da instituição, 
Frederico Salles. 
 A espécie per-
tence à ordem Ephe-
meroptera. Os insetos 
dessa ordem passam 
a maior parte da exis-
tência na fase de nin-
fa, em ambientes 
aquáticos: só emer-
gem para a superfície 
na fase adulta, quando 

uma aparência diferen-
te das outras da mesma 
ordem, já que possui 
uma coloração mar-
rom-escuro, com áreas 
esbranquiçadas. 
 A escolha do 
nome tovauna se deu 
em homenagem ao 
idioma indígena Tupi, 
“tova” significa cabe-

se reproduzem e mor-
rem logo após a ação.  
 De acordo com 
o Instituto Estadual de 
Florestas (IEF), admi-
nistrador do Parque Es-
tadual da Serra do Bri-
gadeiro, a nova espécie 
pode ser encontrada 
nas margens de córre-
gos. Ela se destaca por 

ça e “una” quer dizer 
preta, referenciando a 
coloração da cabeça do 
inseto. Ainda segundo o 
IEF, a tovauna foi locali-
zado somente na região 
sudeste do país, espe-
cificamente na Mata 
Atlântica mineira, como 
em Araponga, Ouro Pre-
to e Catas Altas.

Serra do Brigadeiro: espécie inédita 
de inseto é descoberta em Araponga
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Pesquisa aponta o rádio como 
a mídia mais confiável do Brasil

 As pequenas ci-
dades, aquelas do interior, 
começam a receber visitas si-
gilosas de políticos dos mais 
variados naipes, em busca 
de lideranças que possam fa-
vorecer o pleito futuro. Acos-
sam prefeitos, vereadores, 
lideranças comunitárias com 
promessas de cargos, asses-
sorias e outros interesses, 
até monetários. Ao que se 
sabe, sem dinheiro não tem 
conversa que vá para frente, 
dizem os mais entendidos. 
 O moço da comu-
nicação recebeu de presente 
uma televisão novinha, na 
caixa, televisão daquelas 
grandes, bonitas e nem sabe 
quem mandou, mas logo em 
seguida, questão de dias, re-
cebeu uma visita que lhe per-
guntou: - E aí! Gostou? 
 O dito comunica-
dor tem um programa diário, 
pela manhãzinha, muito ou-
vido quando conversa com as 
pessoas da comunidade rural 
– que aqui é muito grande 
– dando notícias da cidade, 
avisando sobre atendimen-
tos médicos do SUS, festas de 
casamento, brigas, reclames 
sobre cachorros soltos nas 
ruas, pessoas doentes, coi-
sas corriqueiras do lugar. À 
noitinha atende o pessoal na 
sua igreja que fica lá no alto 
do morro, na periferia. A igre-
ja vive lotada, tal o prestígio 
santo. A pessoa de quem lhes 
falo, trata-se de pessoa sim-
ples, quase iletrada, sempre 
vestido em paletó e gravata, 
calça vinco impecável. Bem 
barbeado. Cabelo alinhado, 
irretocável. Olhos verdes, 
pele morena. Estatura media-
na. Cabelos crespos. Está no 
quinto casamento. Vinte dois 
filhos. Cinco deles, presidiá-
rios. Deus sabe o que faz, diz 
ele, com a inseparável Bíblia 
apertada no cotovelo.
 Sem sustos e com 
satisfação uma visita ilus-
tre, dupla, tripla para dizer 
a verdade. O prefeito, o vice-
-prefeito e um desconhecido. 
Apresentado: o candidato. O 
prefeito disse maravilhas do 

candidato, apesar de só tê-lo 
visto agora, sabido dele ago-
ra, mas discorreu até sobre 
o avô e bisavô do referido, 
como se fossem amigos de 
longuíssima data. Após ouvi-
-los atentamente, quase em 
completo silêncio, Zequinha 
agradeceu a boa intenção de 
todos em salvar o Brasil, a 
Pátria, em nome de Deus. E 
disse perceber uma mudan-
ça muito grande não só nos 
fiéis, mas na população em 
geral que sofria muito com a 
carestia dos alimentos, dos 
aluguéis, por conta da baixa 
remuneração dada pelo go-
verno aos aposentados. E pro-
vou por A mais B a importân-
cia dos aposentados como os 
verdadeiros sustentadores de 
famílias, vez de que as filhas 
e netas com estão ornadas 
ao colo as crianças. Resumo. 
Sem dinheiro não vai adian-
tar blá-blá-blá.
 Os políticos nem se 
entreolharam e puseram na 
mesa uma quantia considerá-
vel, capaz de encher os olhos 
do Zequinha, que perguntou: 
- Até lá nas eleições todo mês 
vai ser assim? No que os três 
consentiram balançando a 
cabeça. Estavam acordados! 
E foram embora! Louvando o 
que deve ser louvado!
 
 (*) Mauro é advo-
gado e contador. Escreve, 
sempre na 1ª semana de cada 
mês, realismo fantástico e fic-
tício, com base dados reais. 

E foram embora!

(*) Mauro Serra

Viaje tranquilo: MG App 
avisa que sua carteira está vencendo

possuem um compromisso 
com a veracidade e a reputação 
do que publicam.
 Marilia Stabile, fun-
dadora e presidente do conse-
lho da Ponto Map, comenta: 
"Convivemos com um volume 
tamanho de informações que 
nos sentimos emparedados, 
como que sufocados por tanto 
conteúdo. Porém, informação 
é commodity e não contribui 
eficazmente na formação de 
opinião. Então, diante dessa 
saturação de conteúdos as 
pessoas retornam aos veícu-
los tradicionais, que se res-
ponsabilizam pelo que foi pu-
blicado: consequentemente, 
zelam por sua reputação."
 Principais conclu-
sões da pesquisa – Os veícu-
los tradicionais de imprensa 

ca a complexidade do cenário 
informacional atual, onde a 
facilidade de acesso propor-
cionada pelas redes sociais 
coexiste com a busca por cre-
dibilidade e responsabilidade, 
atributos mais associados ao 
jornalismo profissional.

 Uma pesquisa recen-
te realizada pela agência de in-
teligência de dados Ponto Map 
em parceria com a V-Tracker, re-
vela uma interessante dinâmica 
no consumo de informações no 
Brasil. O estudo denominado 
Credibilidade das Mídias aponta 
que os veículos tradicionais de 
imprensa, como rádios, jornais 
e televisões, são considerados 
os mais confiáveis.
 A pesquisa sugere 
que a vasta quantidade de 
informações disponíveis, es-
pecialmente nas plataformas 
digitais, pode gerar uma sen-
sação de saturação e dificultar 
a formação de opinião. Diante 
desse cenário, os brasileiros 
estariam buscando fontes mais 
seguras e responsáveis, como 
os veículos tradicionais, que 

são considerados os mais con-
fiáveis pelos brasileiros; Redes 
sociais: principal meio de aces-
so à informação; responsabili-
dade e reputação: fatores que 
contribuem para a credibilida-
de dos veículos tradicionais.
 Essa pesquisa desta-

Tecnologia transformadora pode ajudar no reflorestamento
de áreas atingidas por inundações no Rio Grande do Sul

gaúcho e a empresa CMPC. O 
Reflora-RS utilizará a tecno-
logia para produzir mudas de 
espécies florestais nativas da 
região. Essas ferramentas são 
capazes de resgatar o DNA 
para criar cópias das plantas 
e já foram utilizadas em ou-
tros dois grandes desastres: os 
rompimentos das barragens 
de Mariana e Brumadinho.

tranquilidade.
 Para facilitar a vida 
dos cidadãos, condutores que 
utilizam o MG App, aplicativo 
oficial da Secretarias de Esta-
do de Planejamento e Gestão 
recebem notificações sobre a 
proximidade do vencimento 
da habilitação. O aplicativo 
ainda mostra se há pendências 
para o licenciamento do veícu-
lo e oferece outros serviços da 
Coordenadoria Estadual de 
Gestão de Trânsito (CET-MG). 

atingidas pelas enchentes.
 Para alavancar a re-
cuperação ambiental do RS, a 
UFV cederá para universida-
des gaúchas e o governo do 
estado a tecnologia “Resgate 
de DNA e aceleração de flores-
cimento de espécies nativas”, 
que já é uma patente da insti-
tuição. Durante a cessão, não 
haverá cobrança de royalties 
pelo uso da tecnologia. 
 O projeto será coor-
denado por pesquisadores da 
universidade e envolverá um 
investimento de cerca de R$ 
7,5 milhões, sendo R$ 2,86 
milhões da empresa de celu-
lose CMPC, R$ 2,34 milhões 
da Embrapii e R$ 2,30 milhões 
de contrapartida econômica 
da UFV. Por meio dele, serão 
financiadas bolsas para pro-
fessores e para estudantes de 
iniciação científica, mestrado, 
doutorado e pós-doutorado.

tgarten.
 Por causa do longo 
tempo de validade, muitas 
vezes os motoristas esquecem 
de conferir a CNH e seguem 
dirigindo após o vencimento 
do documento: uma infração 
de trânsito. Como o processo 
para renovação do documento 
em Minas Gerais é ágil, quem 
pretende viajar no feriado ain-
da tem tempo suficiente para 
atualizar a CNH e acessar o do-
cumento digitalmente.

 A Universidade Fe-
deral de Viçosa (UFV) desen-
volveu uma tecnologia flores-
tal revolucionária, que será 
uma das peças-chaves para a 
recuperação ambiental do Rio 
Grande do Sul (RS), que, em 
abril do ano passado, teve par-
tes do território destruído de-
vido a desastres naturais, com 
alto volume de chuvas.
 O reitor da UFV, De-
metrius David da Silva e o pro-
fessor da instituição Glêison dos 
Santos, inclusive, estiveram na 
última sexta-feira, 28 de março, 
no lançamento do Projeto Reflo-
ra-RS, iniciativa do governo do 
Rio Grande do Sul que utilizará a 
tecnologia da universidade para 
ações ambientais específicas.
 A aplicação do pro-
jeto da UFV será realizada por 
meio de uma parceria entre a 
Unidade Embrapii Fibras Flo-
restais da instituição, o estado 

 Motoristas que pla-
nejam pegar a estrada no 
feriado prolongado da Sema-
na Santa entre os dias 18 de 
março, sexta-feira da Paixão, 
e segunda-feira, 21 de Abril, 
da Inconfidência Mineira, em 
homenagem a Tiradentes, de-
vem ficar atentos aos itens de 
segurança do veículo, além de 
verificar a validade da Carteira 
Nacional de Habilitação (CNH) 
e a regularidade do documen-
to do veículo para viajar com 

 Mais de 06 (seis) 
mil mudas de 30 espécies 
florestais nativas, dos biomas 
Pampa e Mata Atlântica, vão 
ser plantadas no estado. A ini-
ciativa do RS deve durar três 
anos, e os principais passos 
serão: coleta de DNA em cam-
po para as mudas, enxertia, 
florescimento das mudas e 
plantio nas principais regiões 

 "Todo condutor que 
utiliza o MG App recebe um 
aviso no celular sobre a data 
de vencimento: sem sair do 
aplicativo, já pode iniciar o 
processo para a renovação 
do documento. Depois, bas-
ta marcar o dia e horário do 
exame médico. O documento 
chega em casa ou pode ser 
acessado pelo aplicativo de 
forma mais rápida", explica 
a secretária de Estado de Pla-
nejamento e Gestão, Sílvia Lis-

Crédito da foto: divulgação UFV

UFV

CREDIBILIDADE DAS MÍDIAS
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 Nascida em 1890, Ce-
lina Guimarães Viana foi uma fi-
gura emblemática na história da 
luta pelos direitos das mulheres 
no Brasil. Seu legado de coragem 
e determinação continua a inspi-
rar mulheres até os dias de hoje. 
Celina entrou para a história ao 
se tornar a primeira mulher a 
exercer o direito de voto no Bra-
sil, em 1928. 
 Sua conquista foi re-
sultado de uma batalha legal co-
rajosa travada no Tribunal Elei-
toral de Mossoró, no estado do 
Rio Grande do Norte. Sua deter-
minação em enfrentar as normas 
sociais e legais da época abriu 
caminho para a participação po-
lítica das mulheres brasileiras, 
desafiando estereótipos de gê-
nero e impulsionando a luta por 

igualdade de direitos.
 Além de seu papel pio-
neiro na conquista do direito ao 
voto, Celina dedicou sua vida à 
defesa dos direitos das mulheres, 
dos trabalhadores e à promoção 
da justiça social. Sua coragem 
e compromisso com seus ideais 
inspiraram gerações de mulheres 
a reivindicarem seus direitos e a 
lutarem por igualdade.
 Celina Guimarães 
Viana é lembrada como uma 
pioneira na luta pelos direitos 
das mulheres no Brasil. Seu le-
gado continua vivo, inspirando 
mulheres a levantar suas vozes. 
Sua história nos lembra da im-
portância da perseverança e da 
determinação na busca por um 
mundo mais justo e igualitário 
para todas as mulheres.

Há 97 anos Celina Guimarães Viana entrava 
a história: 1ª mulher a votar no Brasil

A trajetória de Celina Viana

 O protagonismo de 
Celina Guimarães Viana no que 
tange à participação feminina no 
processo político brasileiro não 
pode ser elencado como um fator 
isolado. "Não foi uma conquista 
individual, mas resultado de 
estratégia, articulação política 
e avanço do movimento femi-
nista no país", avalia a socióloga 
e cientista política Joyce Martins, 
professora na Fundação Escola de 
Sociologia e Política de São Paulo 
(FESPSP), coordenadora do Ob-
servatório Abrapel (da Associação 
Brasileira de Pesquisadores Eleito-
rais) e autora do livro 'O novo jogo 
eleitoral brasileiro'.
 “O contato deste mo-
vimento com congressistas do 
Rio Grande do Norte foi funda-
mental para que Celina e outras 
mulheres potiguares pudessem 
se alistar", acrescenta ela. "Isso 
porque, naquela época, os es-

tados tinham autonomia em 
matéria de legislação eleitoral 
e não havia nada na Constitui-
ção do país que efetivamente 
proibisse as mulheres de votar”, 
arrisca no comentário.
 Em 25 de outubro de 
1927 entrou em vigor uma nova 
legislação no Rio Grande do Norte 
para regular o serviço eleitoral. As 
novas normas estabeleciam o fim 
da "distinção de sexo". No mês se-
guinte, Celina Guimarães Viana, 
que vivia na cidade de Mossoró, 
deu entrada em seu pedido de alis-
tamento eleitoral.
 Para o sociólogo e cien-
tista político Paulo Ramirez, pro-
fessor da Escola Superior de Pro-
paganda e Marketing (ESPM), o ato 
de Celina Guimarães Viana precisa 
ser compreendido como algo que 
"abriu brechas" em uma "socieda-
de de cunho patriarcal, com valo-
res machistas", como a brasileira.

Como incentivar a cultura na minha comunidade?

Grupo de danças “Olhar Complexo” fará novas 
apresentação depois do sucesso na Bahia

 Incentivar a cultu-
ra dentro de uma comuni-
dade é uma maneira eficaz 
de promover a união, a 
educação e o respeito mú-
tuo entre seus membros.  A 
cultura, em suas diversas 
formas, tem o poder de 
transformar espaços, criar 
diálogos e inspirar mudan-
ças positivas. 
 O primeiro passo 
para incentivar a cultura 
em qualquer comunidade é 
identificar e valorizar suas 
tradições, histórias e ex-
pressões culturais únicas.  
Isso pode ser alcançado por 
meio de pesquisas, entre-
vistas com moradores mais 
antigos e colaboração com 
grupos culturais locais. 

 De acordo com 
o dançarino e diretor do 
grupo de dança “Olhar 
Complexo”, de Viçosa, Yan 
Castro, as próximas apre-
sentações serão realizadas 
nas cidades de Visconde 
do Rio Branco, Ubá, Juiz 
de Fora, Viçosa e no Rio de 
Janeiro, capital carioca.  O 
grupo fez, recentemente, 
apresentações em Belo Ho-
rizonte e no extremo sul da 
Bahia ao longo de março. 
 Nos dias 23, 24 e 
25 abril, o “Olhar Comple-
xo” estará presente no Es-
paço Cultural Fernando Sa-
bino, em Viçosa, durante a 
programação do “1° Espa-
ço de Diálogo, Sociedade, 

Afro-brasileira” da Univer-
sidade Federal pela Viçosa 
(UFV0. Já as demais datas 

na comunidade, como fes-
tivais, feiras de artesanato e 
apresentações de música e 
dança tradicionais.  Ao dar 

Relações Etílico Raciais 
e Políticas Públicas reali-
zado pelo Projeto Cultura 

 Essa valorização 
passa pela organização de 
eventos que celebrem as di-
ferentes culturas presentes 

ainda estão sendo planeja-
das com os organizadores 
de cada evento.

visibilidade e valor às cul-
turas locais, cria-se um am-
biente de respeito e apreço 
pela diversidade.

Foto em domínio público, de autor desconhecido, do acervo da Prefeitura de Mossoró, mostra 
Celina votando em 1928
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Venda de hidrelétricas da Cemig 
pode ser questionada na Justiça

 A Constituição Mi-
neira prevê que a venda de 
ativos da Cemig tem que 
ter consulta pública e ser 
ratificada pela Assembleia 
Legislativa de Minas Ge-
rais, mas o governo Romeu 
passou cima da lei e ven-
deu 03 (três) usinas. Agora 
isso pode ser questionado 
do ponto de vista legal. A 
afirmação foi feita por par-
lamentares e convidados de 
audiência pública da Comis-
são de Participação Popular 
da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG), na 
quarta-feira, 02 de abril.
 No mês de fevereiro 
deste ano, a Cemig forma-
lizou a venda de 03 (três) 
usinas e 01 (uma) pequena 
central hidrelétrica, locali-
zadas em Uberlândia (Tri-
ângulo Mineiro), Águas Ver-
melhas (Norte de Minas), 

 Os municípios de 
Ipatinga, Itabirito, Betim, 
Capitólio, Carmo da Mata, 
Nova Serrana, São Gonçalo 
do Rio Abaixo e Patos de Mi-
nas receberam na sexta-feira 
passada, dia 28 de março, 
microchips e certificados 
de conclusão do curso “Te-
mas avançados em gestão 
de manejo populacional de 
cães e gatos”. 
 O evento também 
divulgou as ações de apoio 
aos municípios mineiros na 
implementação de políticas 
públicas voltadas para o ma-
nejo populacional de cães e 
gatos por meio das iniciati-
vas “Programa Regional em 
Defesa da Vida Animal Pro-
devida, do Ministério Públi-
co e “Conheça seu amigo”, 
da Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável. Segundo 
informações 322 municípios 
aderiram ao Prodevida.
 O encontro foi reali-
zado na Sala Minas Gerais da 
Procuradoria-Geral de Justiça, 
em Belo Horizonte, contan-
do com a presença do coor-

Juiz de Fora e Manhuaçu 
(ambas na Zona da Mata), à 
empresa Âmbar Hidroener-
gia, do grupo J&F.
 O lote foi arremata-
do por R$ 52 milhões, mas a 
venda ainda precisa da apro-
vação da Agência Nacional 

denador do Centro de Apoio 
Operacional das Promotorias 
de Justiça de Defesa do Meio 
Ambiente (Caoma), promotor 
de Justiça Luciano Luz Badi-
ni Martins, Coordenadora de 
Defesa dos Animais (Ceda), 
promotora de Justiça Luciana 
Imaculada de Paula, subsecre-
tário de Gestão Ambiental da 
Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável de Minas Gerais 
(Semad), Diogo Soares de 
Melo Franco; prefeito de Capi-
tólio, Cristiano Geraldo Silva; 
representantes das secretarias 
municipais dos municípios 
contemplados, Conselho Re-

de Energia Elétrica (Aneel) e 
do Conselho Administrativo 
de Defesa Econômica (Cade). 
Antes desse leilão, outras 
15 usinas da companhia já 
tinham sido alienadas em 
2023 e arrematadas pelo 
mesmo grupo econômico.

gional de Medicina Veterinária 
e Instituto de Medicina Veteri-
nária do Coletivo.
 Para a promotoria 
de Justiça, Luciana Imacula-
da, a questão do descontrole 
populacional de cães e gatos 
nas cidades não é um proble-
ma só dos municípios minei-
ros, mas dos brasileiros: “Te-
mos uma legislação robusta 
que estabelece as diretrizes 
e uma literatura específica 
da medicina veterinária que 
dão esse suporte para os 
municípios, principalmente 
aqueles de pequeno porte”.
 Wallison Medeiros, 
secretário de Saúde de Ipa-
tinga, na Região do Vale do 
Aço, afirma: “O Prodevida 
é incrível, não só pelo con-
trole populacional de cães e 
gatos, mas também por con-
ta do cuidado com a saúde. 
O aumento da população 
desses animais, sem o de-
vido controle, pode ocasio-
nar um problema de saúde 
pública e afetar o município 
como um todo”. 

 ***Concurso do 
Exército para admissão à 
Escola Preparatória de Ca-
detes (EsPCEx) oferece 440 
vagas, das quais 400 para 
homens e 40 para mulhe-
res. Para concorrer, os inte-
ressados devem ter ensino 
médio e idade entre 17 e 22 
anos (completados até 31 de 
dezembro de 2026). Além 
disso, é necessário ser sol-
teiro e não possuir filhos ou 
dependentes.
 As inscrições fo-
ram abertas na última ter-
ça-feira, 25 de março de 
2025. O encerramento está 

previsto para 09 de maio e 
as provas estão marcadas 
para 13 e 14 de setembro. 
Os interessados poderão 
se inscrever pelo site www.
espcex.eb.mil.br. Para 
acessar a página é preciso 
ter conta no portal gov.br. 
A taxa de participação cus-
ta R$ 100.
 Quem desejar ob-
ter isenção do pagamento 
deverá solicitá-la até 31 de 
março. Doadores de medu-
la óssea e beneficiários do 
CadÚnico (Cadastro Único 
para Programas Sociais) po-
dem requerer gratuidade.

Gaeco e Polícia Militar deflagram 
ação para prender integrantes de 

facção criminosa, em Ubá
 O Grupo de Atu-
ação Especial de Combate 
ao Crime Organizado (Ga-
eco), unidade de Visconde 
do Rio Branco, órgão do 
Ministério Público, cum-
priu na semana (26/03) 
04 (quatro) mandados de 
prisão preventiva contra 
suspeitos de possuírem 
vínculos com integrantes 
da facção criminosa Ter-
ceiro Comando Puro (TCP).  
 Os mandados 
de prisão são decorren-
tes da “Operação Scar”, 
deflagrada pelo Gaeco e 
pela Polícia Militar, com 
o objetivo de apurar e re-
primir o tráfico de drogas 

e a prática de crimes vio-
lentos, decorrentes de um 
conflito entre facções cri-
minosas que estava ocor-
rendo em Ubá. 
 A Operação Scar 
já cumpriu 63 mandados 
judiciais, sendo 33 de bus-
ca e apreensão, 16 prisões 
temporárias, 13 prisões 
preventivas e um manda-
do de indisponibilidade de 
imóvel, mais precisamen-
te uma casa utilizada pelo 
grupo para fins ilícitos. 
Quinze (15) pessoas com 
vínculos com a facção cri-
minosa carioca TCP já fo-
ram denunciados à Justiça 
e permanecem presos.Municípios recebem microchips para 

controle populacional de cães e gatos

CGH Sinceridade, em Manhuaçu, foi arrematada em leilão considerado ilegal (crédito da foto: divul-
gação Cemig)
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Polícia Civil prende mais dois que atuavam no 
esquema de desvio de medicamentos do HNSD

 Uma mulher de 59 
anos, foi presa por policiais 
militares no início da noite 
da última sexta-feira, 28 de 
março, quando era realizada 
uma operação antidrogas.  
Havia indícios e denúncias 
possível tráfico de drogas na 
Rua Virgílio José de Almei-
da, Bairro Triângulo.
 A mulher foi fla-
grada entregando drogas 
a 01 (um) homem de 40 
anos. Durante a abordagem 
e busca pessoal, os milita-
res apreenderam uma bolsa 

 Um homem de 30 
anos se desentendeu com 
outro homem, este de 53 
anos. Ele teria efetuado um 
disparo que a atingiu a víti-
ma, que foi socorrida pelo 
SAMU e levada para ser 
atendida até no Hospital Ar-
naldo Gavazza Filho. 

com a mulher contendo 22 
pedras de crack; 03 (três) pi-
nos de cocaína; R$ 450,00 e 
01 (um) aparelho celular. 
 Os militares deram 
voz de prisão à mulher por 
suposto tráfico de drogas, 
que poderá caracterizado no 
inquérito da Polícia Civil. O 
homem que comprava a dro-
ga também foi conduzido 
para a Delegacia Regional 
de Polícia Civil, localizada 
na Rua Felisberto Leopoldo, 
262, no Bairro Santa Tereza 
(Gavetão).

 Os militares ouvi-
ram testemunhas do fato às 
14h25min do último domingo, 
30 de março, na Rua Norival 
José de Brito, a popular Reta 
do Pontal. A perícia técnica da 
Polícia Civil também realizou 
os trabalhos de praxe na cena 
da tentativa de assassinato.

Presa mulher acusada 
de  tráfico de drogas

Homem é procurado por 
tentativa de homicídio no 
Distrito Rosário do Pontal

PAULO CÂNDIDO

vidos diretamente no esque-
ma de desvio, além de reunir 
provas do esquema crimino-
so, que há 02 (duas) semanas 
chegou aos 02 (dois) primei-
ros presos, sendo 01 (um) 
funcionário do HNSD.
 Ele disse à impren-
sa que não descarta a possi-
bilidade de que outros hos-
pitais, clínicas e instituições 
de saúde possam ter sido víti-
mas da organização crimino-
sa. Dr. Marcos Roberto Souza 
ressaltou que não há indícios 
de participação de outros 
colaboradores do HNSD nos 
crimes apurados. A diretoria 
do Hospital de Nossa Senho-
ra dá apoio às investigações 
para que a solução seja rápi-
da conclusiva.

 Na terça-feira, dia 
1º de abril, investigadores 
da Polícia Civil cumpriram 
mandados de prisão e busca 
e apreensão, após investi-
gações relacionadas ao des-
vio de medicamentos para 
hemodiálise da farmácia do 
Hospital de Nossa Senhora 
das Dores (HNSD), em Ponte 
Nova. Foram presas 02 (duas) 
pessoas; uma em Governador 
Valadares e outra em Belo 
Horizonte, além da realização 
de buscas nessas cidades em 
04 (quatro) outros endereços. 
 Segundo o Delegado 
Regional da Polícia Civil de 
Ponte Nova, Dr. Marcos Ro-
berto Souza (foto), as inves-
tigações buscam identificar 
receptadores e outros envol-

para garantir a segurança. O 
boletim traz informações sobre 
apreensões, prisões, fiscaliza-
ções e outras ações realizadas 
pela corporação.
 Dados do boletim 
da semana passada: apreen-

nados: 04.
 A Polícia Municipal 
de Mariana passou por uma 
recente reestruturação, com 
a sanção da Lei n° 51/2025, 
que alterou a nomenclatura 
da antiga Guarda Civil Muni-
cipal para Polícia Municipal. 
A decisão está alinhada com 
o entendimento do Supremo 
Tribunal Federal (STF), que 
reconheceu o poder de polí-
cia das guardas municipais. 
Com a nova denominação e 
suas atribuições ampliadas, 
a Polícia Municipal passa a 
exercer policiamento osten-
sivo, preventivo e comunitá-
rio, colaborando diretamente 
com as forças estaduais.

 Na última sexta-fei-
ra (28), a Polícia Municipal 
divulgou boletim trazendo in-
formações sobre apreensões, 
prisões, fiscalizações e outras 
ações realizadas pela corpo-
ração. No âmbito da proteção 
às mulheres, a Polícia Muni-
cipal registrou 14 ocorrências 
ligadas à Lei Maria da Penha. 
O boletim também apontou o 
recolhimento de quatro veí-
culos abandonados nas vias 
públicas.
 O boletim será dispo-
nibilizado semanalmente, com 
o objetivo de manter a transpa-
rência e garantir que a popu-
lação esteja informada sobre 
os trabalhos desempenhados 

sões por tráfico de drogas: 01; 
apreensões de armas de fogo: 
02; prisões por furto e roubo: 
01; operações e fiscalizações: 
04; ocorrências relacionadas 
à Lei Maria da Penha: 14; re-
colhimento de carros abando-

Isabel, de Ubá. Ele apresen-
tava perfurações no crânio e 
tórax, em função dos disparos 
de arma de fogo.
 Ao chegar à UBS, 
o paciente teve uma parada 
cardiorrespiratória. A equipe 
médica da unidade realizou 
tentativas de estabilização, 
porém, foi confirmada a sua 
morte antes da transferência. 
A perícia foi chamada pela 
equipe da UBS para investi-
gação do crime.
 Durante as investi-
gações, a equipe de policiais 
militares que atendeu a ocor-
rência identificou o autor dos 
disparos. Foi constatado que 

também em Paula Cândido. 
Até o momento o assassino 
continua foragido.

 Segundo diligências 
da Polícia Militar um homem 
alto, magro, moreno, trajando 
capa de chuva, cavanhaque e 
utilizando uma motocicleta 
pequena, preta, com rodas 
de liga leve, seguiu outro ho-
mem pelas ruas do centro da 
cidade de Paula Cândido. Per-
to da lateral do Posto de Saú-
de, o assassino efetuou vários 
disparos de arma de fogo.
 No dia 1º de abril de 
2025, às 17h28min, o SAMU 
socorreu o homem da Uni-
dade Básica de Saúde (UBS) 
de Paula Cândido que seria 
levado para o Hospital Santa 

a vítima já havia sido alvo de 
outra tentativa de homicídio 
em 02 de março de 2025, 

Polícia Municipal de Mariana registrou 
14 agressões a mulheres em uma semana

Homem sofre duas tentativas 
de assassinato em março

PONTE NOVA
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Polícia Civil indicia por homicídio qualificado 
mulher que incendiou seu bebê recém-nascido

Polícia Militar contabiliza mais um 
assassinato na Cidade Universitária

Homem é preso com drogas e pode 
ser enquadrado como traficante

da suspeita, moradora da ci-
dade. Durante os trabalhos, 
a Polícia analisou laudos pe-
riciais, ouviu depoimentos 
e realizou exames de DNA, 
que confirmaram a materni-
dade da investigada em rela-
ção à criança.
 De acordo com a 
apuração, a suspeita não pro-
curou acompanhamento mé-
dico durante a gestação nem 
comunicou a gravidez a fami-
liares ou ao suposto pai da 
criança. Após entrar em tra-
balho de parto, sozinha em 
casa, teria alegado desmaios 
e dificuldades para relatar os 
acontecimentos. Posterior-
mente, levou o recém-nasci-

na região da cabeça e tórax. 
Cápsulas deflagradas foram 
encontradas próximo ao cor-
po. Equipes táticas da Polícia 

 Na sexta-feira passa-
da, 28 de março, a Polícia Civil 
de Ervália terminou as investi-
gações e indiciou uma mulher 
de 24 anos pela morte de seu 
filho recém-nascido. O corpo 
da criança foi encontrado em 
uma área de pastagem em Er-
vália, em outubro de 2024. O 
inquérito policial apurou que 
a criança nasceu com vida e 
que, após o parto, foi levada 
uma região rural onde teve o 
corpo incendiado.
 As investigações 
foram conduzidas pela Dele-
gacia de Polícia Civil em Er-
vália ao longo de 05 (cinco) 
meses, reunindo elementos 
que levaram à identificação 

 Leandro Anselmo 
de Freitas, o popular Nuni-
nho foi morto a tiros aos 36 
minutos da sexta-feira, 28 de 
março. O crime aconteceu na 
Rua Isolina Pires, no Bairro 
São José, também conhecido 
por Laranjal, em Viçosa.
 Segundo informa-
ções da Sala de Operações 
da Polícia Militar inicial-
mente havia relatos de um 
indivíduo se auto golpeando 
com uma faca. No entanto, 
ao chegarem ao local, jun-
tamente com o Corpo de 
Bombeiros, constataram que 
a vítima, Leandro Anselmo 
de Freitas (Nuninho), de 47 
anos, já estava sem vida.  
 De acordo com 
informações dos policiais 
militares Nuninho apresen-
tava perfurações aparentes 
de projéteis de arma de fogo 

do até a pastagem onde teria 
cometido o crime.
 A suspeita foi indi-
ciada pelos crimes de homi-
cídio qualificado e ocultação 

Militar realizaram diligências 
na tentativa de localizar os 
suspeitos, mas até o momen-
to não obtiveram sucesso.

de cadáver, previstos no Có-
digo Penal. O inquérito foi 
encaminhado ao Ministério 
Público para as providên-
cias cabíveis.

 A Polícia Civil in-
vestigará o caso para identi-
ficar a autoria e a motivação 
do crime.

ERVÁLIA

VIÇOSA

SERICITA

A Polícia Civil divulgou foto do lugar onde o bebê foi incendiado 

A Polícia Civil divulgou foto do lugar onde o bebê foi incendiado 

 Um homem que tra-
ficava drogas e portava ilegal-
mente uma arma de fogo no 
Bairro São Lucas, em Ubá, foi 
preso por investigadores da 
Polícia Civil na semana passa-
da (26/03). Ele já possuía um 
mandado de prisão preventi-
va e era alvo de uma operação 
que visa desarticular a comer-
cialização de entorpecentes 
na modalidade disque-en-
trega. A prisão aconteceu no 
momento em que o suspeito 
saía de sua residência para 
realizar uma entrega. 
 Durante a abor-
dagem, foram encontradas 
porções de skunk, espécie de 
maconha de alta potência. Na 

 Após diversas denún-
cias de perturbação do sossego e 
possível comércio de entorpecen-
tes na Rua Setembro, no Bairro 
Sol Nascente, em Sericita, uma 
guarnição da Polícia Militar foi 
averiguar a veracidade dos fatos.
 Durante a abordagem, 
os policiais encontraram 18 pe-
dras de crack embaladas e prontas 

casa do homem abordado os 
policiais civis encontram mais 
porções da mesma substância, 
além de barras de maconha, 
pedras de cocaína, balanças de 
precisão e diversos materiais 
para embalagem de entorpe-
centes. Foi apreendida, ainda, 
uma pistola calibre 9mm, equi-
pada com mira a laser, que ti-
nha 07(sete) cartuchos.
 Após consulta ao sis-
tema, foi constatado que a arma 
pertencia a um policial militar, 
que havia registrado o extravio 
em 2023. A motocicleta utilizada 
pelo suspeito para as entregas 
também foi apreendida. O ho-
mem foi preso em flagrante e en-
caminhado ao Presídio de Ubá.

para venda, além de uma porção 
adicional da substância. Também 
foram apreendidos R$ 221,00 em 
dinheiro, proveniente da comer-
cialização das drogas, e 01 (um 
aparelho de telefonia celular.
 O suspeito recebeu 
voz de prisão e foi encaminhado 
para a Delegacia de Polícia Civil 
de Manhuaçu. 

Homem procurado pela Justiça é 
preso suspeito de tráfico de droga

UBÁ
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Termina neste fim de semana 
a última rodada classificatória

SUB-20

Atleta ponte-novense de taekwondo conquista ouro 
na 1ª etapa do campeonato mineiro de taekwondo

 O atleta ponte-no-
vense Matheus Costa, estu-
dante do Instituto Montessori 
conquistou medalha de ouro 
na primeira etapa do Campe-
onato Mineiro de Taekwondo 
(FTEMG), na categoria juvenil 
até 68 kg, faixa preta. Ele re-
presentou a Academia Mar-
tial Team.
 O certamente acon-
teceu no sábado passado, 
29 de março, na cidade de 
João Monlevade, sob a co-
ordenação da Federação de 
Taekwondo do Estado de Mi-
nas Gerais (FTEMG). Quem 
acompanhou Matheus Costa, 
como técnico, foi o professor 
Edevaldo Irias. 
 Matheus Costa agra-
deceu o apoio da secretaria 

 O Campeonato Re-
gional do Açúcar, categoria 
Sub-20 terá a realização de 
sua 5ª e última rodada da 
fase classificatória no domin-
go, dia 06 de abril, a partir 
das 15 horas.  Equipe do In-
dependente F.C (Acaiaca) li-
dera com folga a competição, 
tendo 12 pontos ganhos em 
04 (quatro) jogos disputados, 
está classificada para a semi-
final, de forma invicta. 
 As vagas restantes 

municipal de Esporte, Lazer 
e Juventude (Semej), órgão 
da prefeitura de Ponte Nova. 
Outros apoiadores: @gallia-

são 03 e serão definidas em 
confrontos diretos, em jogos 
com previsão de muita em-
polgação e adrenalina. Em 
Rio Casca, os Insanos F.C 
(4pg) DS Soccer (Nova Era) 
jogam no campo do Bela Vis-
ta Futebol Clube. 
 Em Barra Longa, na 
Arena Beira Rio, o E.C Bar-
ralonguense (4pg) enfrenta 
o Esporte Clube Urucânia 
(4pg). Em São Pedro dos Fer-
ros, na Baixada da Pantera, 

cademia; @nutricionista_da-
nielmarques; @ecpalmeiren-
se; @Instituto Montessori e 
@choiceinglis.

o Minas E.C (4pg) enfrenta o 
independente F.C (12pg).
 As 04 (quatro) 
equipes primeiras coloca-
das se classificam para a 
semifinal, quando haverá o 
cruzamento da 1ª colocada 
contra a 44ª colocada e a 2ª 
colocada contra a 3ª colo-
cada.  A competição é uma 
promoção da Liga Desporti-
va de Urucânia (LDU), sob o 
comando do desportista Ge-
raldo Divino Barbosa.

PROGRAMAÇÃO

08H-ALOGAMENTO (FUPAC)

08H30-CAMINHADA ORIENTADA

09H-DANCE ACADEMIA ÊXITO

09H30-GINÁSTICA COLETIVA
(PRÁTICAS CORPORAIS NASF)

10H-RITBOX (EVINHA E A TURMA DAS 
RECIOSAS)

10H30-RITBOX (RELAXAMENTO VIDA
LEVE ACADEMIA)

TENDAS DE SAÚDE,AVALIAÇÃO FÍSICA,
TESTAGEM DE GLICEMIA,HEPATITE C,
TIPAGEM SABGUINEA,CAMPANHA DE SAÚDE
E MUITO MAIS

8H PRAÇA DE PALMEIRAS

DIA MUNDIAL DA ATIVIDADE
FÍSICA E SAÚDE.

05 DE ABRIL

UFV comemora 99 anos com 
mais uma Meia Maratona

 Para quem aguar-
dava novidade sobre a 
Meia Maratona da UFV: a 
terceira edição da corrida, 
que é realizada no campus 
universitário mais bonito 
do Brasil já tem data mar-
cada. Ela acontecerá no 
dia 24 de agosto e, nova-
mente, integrará o evento 
esportivo que celebra o 
aniversário da Universi-
dade Federal de Viçosa e 
também oferece corridas 
de 21, 10 e 05 (cindo) qui-
lômetros, corrida infantil e 
outras atrações.
 Além das corri-
das, o evento contará com 
diversas outras ativida-
des, que serão divulgadas 
posteriormente pela UFV 
por meio do site oficial da 
Meia Maratona. Segundo as 
redes sociais da UFV, a ex-

pectativa é que a edição de 
2025 reúna cerca de 1.500 
participantes, 300 a mais 
que no ano anterior.
 De acordo com 
o coordenador geral da 
Meia Maratona UFV, o pro-
fessor do Departamento 
de Educação Física. Hel-
ton de Sá Souza, a expec-

tativa é “desenvolver o 
evento com qualidade, 
para mais pessoas e de 
forma ainda mais sus-
tentável, congregando 
entusiastas, servidores, 
estudantes, ex-alunos e 
toda a família em um am-
biente maravilhoso como 
o do campus Viçosa”.
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Atleta ponte-novense conquista ouro 
na Corrida Rústica de Conceição do Pará

 A corredora de rua, 
a ponte-novense Ana Paula 
Bacana se destacou ao con-
quistar o 1º lugar no geral 
feminino no percurso de 10 
km, durante a realização 
da 24ª Corrida Rústica de 
*Conceição do Pará, que 
aconteceu no dia 30 de 
março de 2025.
 Considerada pe-
los atletas participantes 
como um grande evento 
para os corredores e para 
comunidade da cidade 
que fica a 303 quilômetros 
de Ponte Nova. A largada 
foi às 8 horas, saindo da 
Praça Januário Valério, 
marcando o início de uma 
competição cheia de emo-
ção e superação.  
 O Município de 
Conceição do Pará fica no 
Centro-Oeste de Minas Ge-
rais.  Está situado na Zona 
do Alto São Francisco, no 
Vale do Itapecerica. Limi-
ta-se com os Municípios de 
Nova Serrana, Pitangui, Le-
andro Ferreira, São Gonçalo 
do Pará, Onça do Pitangui e 
Pará de Minas.

Copa Integração de Futebol tem reta no 
Estádio Príncipe Verde, em Anna Florência 
 Continua no pró-
ximo fim de semana, pre-
cisamente no domingo, 06 
de abril jogos da 4ª Copa 
Integração de Futebol. Os 
jogos serão realizados no 
gramado do Estádio Mu-
nicipal Príncipe Verde, no 
Bairro em Anna Florência. 
 A comunidade de 
Ana Florência viverá gran-
des momentos de emoção 
com os jogos semifinais 
da Copa integração: ás 
8h30min jogam Triângulo 
Novo E.C, atual campeão 
dos bairros de Ponte Nova 
contra a equipe do Vau-Açu 
E.C, do distrito do mesmo 
nome. Perspectiva de jogão, 
pois são 02 (duas) equipes 
muito qualificadas.
 O E. C Anna 
Florência decide vaga para 
finalíssima contra o Abre 
Campo F.C, time do qui-
lombola de Guaraciaba. 

Expectativa de outro jogão 
de bola.  A competição é 
uma organização do des-
portista José Flávio Martins 
Júnior, Zé Flávio, com apoio 

da secretaria municipal de 
Esporte, Lazer e Juventude, 
órgão da prefeitura munici-
pal de Ponte Nova.A entra-
da é franca.


